



CONFÉRENCE

Mardi 05/03/2019

15h au Théâtre de Cambrai



Pascal HEPNER, Docteur en histoire moderne :

« Justice et criminalité en Artois au temps des Pays-Bas Espagnols »



Cette communication s'appuie sur une source unique et neuve, *le manuscrit de l'anonyme artésien*. Ce manuscrit sur papier dont on ne pas reconstituer l'intégralité du parcours est au cœur d'une étude qui permet d'appréhender le traitement de la criminalité par la justice, en particulier les tribunaux scabinaux et leurs juridictions d'appel. L'auteur offre par son travail un recueil d'affaires criminelles en forme de synthèse à vocation jurisprudentielle afin d'aider ses contemporains. Il nous offre la vision d'un homme de son temps, une présentation de la formation des juristes de son époque, une législation qui vient pallier aux coutumes et le traitement d'affaires par ses homologues qui au final n'ont pour but que de maintenir la concorde sociale. La sanction apparaît dès lors comme un moyen de réconcilier le criminel avec la société qu'il a, par son mauvais comportement, offensé.